

Nous, c'est

PONTOISE

Le mag



P.9

Une rentrée culturelle pour la ville d'Art et d'Histoire

Vivre Pontoise

Bienvenue à l'office du commerce, de
l'artisanat et de l'entrepreneuriat

P. 7

Esprit seniors

Semaine bleue : quelles anima-
tions à Pontoise ?

P. 14

À la rencontre de

Mouad Moussali, cyclotouriste
pontoisien

P. 16

Au programme



4

Instantanés

Retour en images sur les événements du mois écoulé



6

Vivre Pontoise

Un nouveau terrain synthétique pour le stade Nelson-Mandela



9

En action

Une rentrée « culturelle » pour la ville d'Art et d'Histoire

12

Engagés

L'actualité des associations

13

Près de chez vous

Les échos de notre vie économique

15

Quelle histoire !

William Thornley (1857-1935), un artiste encore méconnu

16

À la rencontre de

Mouad Moussali, cyclotouriste pontoisien

20

Pêle-mêle

Conseil cuisine, info insolite...
Votre pause détente.

21

Le guide



☎ **01 30 73 80 33**

POLICE MUNICIPALE

Caserne Bossut
Rue du Premier-Dragons
Ouvert tous les jours
de 7 h 45 à 1 h.



Nous, c'est Pontoise

Nous, c'est Pontoise n° 8, septembre 2025. Tirage : 17000 exemplaires – Imprimé avec des encres végétales sur papier 60 % recyclé et 40 % issu de la gestion durable des forêts. Directrice de la publication : Stéphanie Von Euw. Directrice de la communication : Isabelle Onillon. Conception graphique : Citizen Press, Paris. Mise en page, rédaction et photographies : Service communication de la ville, F. Dejardin, J. Bigorne, G. Roche-Bernard, Shutterstock. Photogravure et impression : Imprimerie RAS – 6, avenue des Tissonvilliers – 95400 Villiers-le-Bel. Distribution en boîtes aux lettres : Ville de Pontoise. Dépôt légal : à parution. Nous écrire : Direction de la communication – Hôtel de ville – 2, rue Victor-Hugo 95300 Pontoise. Tél. : 01 34 43 34 32. E-mail : communication@ville-pontoise.fr

Suivez-nous   

L'essentiel de l'actualité sur ville-pontoise.fr et l'appli Ville de Pontoise

Le mot de...



Stéphanie VON EUW

Maire de Pontoise

Très bonne rentrée scolaire, culturelle... et sportive !

Lété est toujours une sorte de parenthèse pour nous tous. C'est aussi une étape pour les services municipaux, un temps consacré à des travaux qui permettent à nos équipements et espaces publics d'être embellis pour mieux vous accueillir : travaux de peinture dans les classes, de réfection des sols et des plafonds dans les écoles... mais aussi réfection de terrain de sport au stade Nelson-Mandela, de voirie rue de la Citadelle et avenue de l'Île-de-France, ou encore de renaturation au cimetière et dans les cours de récréation.

Et puis, en ce mois de septembre, vient le temps de la rentrée. Cette période est toujours le symbole d'une nouvelle classe pour nos 3 600 écoliers, d'un nouveau départ, d'une nouvelle activité de loisirs, de projets en tout genre. Si vous avez envie de vous engager, ne manquez pas le grand rendez-vous du Forum des Associations, le 6 septembre, au Hall Philippe-Hémet. 400 associations y relanceront leurs activités.

La rentrée signifie aussi le retour des grands rendez-vous comme les Journées du Patrimoine, une nouvelle saison culturelle, une nouvelle programmation du Festival Baroque et une 5e édition de l'Automne impressionniste. Mais si Pontoise, seule ville d'Art et d'Histoire du département, bénéficie d'un patrimoine architectural et culturel excep-

tionnel, elle est également riche de son patrimoine humain et de son dynamisme. A ce titre, la Ville a postulé pour obtenir le label national « Ville Active et Sportive ». Nous saurons dans quelques semaines si nos efforts pour favoriser la pratique sportive ont été récompensés.

En attendant nous continuons de tout mettre en œuvre pour améliorer la qualité de nos équipements sportifs et permettre le sport de haut niveau comme de loisirs, pour tous les âges et tous les budgets. Le succès du programme « Team go Girls » (pensé pour et par les filles), du Village des Sports, en juillet dernier sur les quais de l'Oise, ou encore du stage « sport et révision » et du « séjour aventure dans le Vexin » en août dernier, témoignent de notre volonté en la matière.

« Pontoise, riche de son patrimoine humain et sportif »

En cette période de rentrée souvent dite de « bonnes résolutions », je ne peux que vous encourager à pratiquer du sport, à bouger, à marcher... Il existe à Pontoise des équipements, des structures sportives de plein air, des pistes cyclables ou des sentes pour pratiquer des activités, améliorer sa condition physique, sa santé et son bien-être. Belle rentrée à tous !

Instantanés



Jusqu'au 27 août, la place du Grand-Martoy a accueilli « Un air d'été ». Chacun a pu profiter de **cet espace convivial** avec salons de jardin et jeux pour enfants, dans un décor végétalisé.



Deux boucs sont arrivés au Jardin de la Ville fin juillet ! Entourés d'un enclos, **ces bovidés sont là pour manger les plantes invasives** et entretenir le terrain. Attention, il est interdit de les toucher et de les nourrir !



Partez l'esprit tranquille ! La police municipale de Pontoise organise des passages quotidiens pour surveiller les logements des **habitants inscrits à l'Opération Tranquillité Vacances**. Un service gratuit et disponible toute l'année !

Du 5 au 13 juillet, la 2^e édition du **Village des sports s'est installée sur les quais de l'Oise**. Des dizaines de disciplines sportives à destination des jeunes et moins jeunes étaient à découvrir gratuitement, dont des activités sur l'Oise. Soirées festives, cinéma en plein air et soirée bien-être étaient également organisés.



Le 14 juillet, la ville de Pontoise a célébré cette journée nationale avec deux temps forts : une commémoration départementale puis **le traditionnel feu d'artifice tiré depuis le pont de l'Oise** sous le regard émerveillé des 20 000 spectateurs venus profiter de cette soirée !



Les enfants étaient les rois de la fête le 28 juin dernier au Jardin des Lavandières dans le cadre de la Fête de l'enfance. Animations et bonne humeur ont rythmé la journée.



+ de photos



Un nouveau terrain synthétique pour le stade Nelson-Mandela à Pontoise



À Pontoise, le terrain du stade Nelson-Mandela fait peau neuve avec une rénovation écologique et durable.

Pontoise, le stade Nelson-Mandela fait l'objet d'une rénovation complète de son terrain de football. Déjà en revêtement synthétique, la surface, usée par le temps et les usages intensifs, nécessitait une réfection totale. C'est désormais chose faite avec un chantier mené par la Ville, en partenariat avec plusieurs acteurs publics.

Avant la pose du nouveau revêtement, l'ancien gazon a été entièrement retiré. Y compris le sable et les granulats qui assuraient son maintien. Tous ces matériaux ont été acheminés vers un centre spécialisé pour y être recyclés. Une démarche responsable, assurée par une entreprise française qui remettra un certificat de recyclage en fin d'opération.

Un terrain plus moderne

Le nouveau terrain est équipé d'un ga-

zon de dernière génération. Fabriqué en France, il se compose de fibres souples posées sur une sous-couche amortissante. Pour remplacer le traditionnel caoutchouc noir, le remplissage est ici composé de grains issus du maïs, un matériau plus respectueux de l'environnement. Ce type de revêtement garantit à la fois confort de jeu, sécurité pour les sportifs, et respect des normes en vigueur.

Certaines lignes de marquage sont directement intégrées au moment de la fabrication, les autres étant tracées sur place avec précision avant le remplissage final.

De nombreuses subventions pour la réfection de ce terrain

D'un montant de 606 351 € hors taxes, ce projet bénéficie du soutien du Conseil départemental du Val-d'Oise,



9 000 M²

de pelouse synthétique
ont été entièrement renouvelés.

de la Région Île-de-France, de l'Agence nationale du Sport et de la Fédération française de football. Cette rénovation permettra à tous les usagers – clubs, scolaires et associations – de profiter d'un terrain moderne, plus durable et mieux adapté aux usages d'aujourd'hui.

Commerce

Bienvenue à l'office du commerce, de l'artisanat et de l'entrepreneuriat



Après plusieurs semaines de travaux, l'office du commerce, de l'artisanat et de l'entrepreneuriat ouvre ses portes ce mois-ci. Installé rue de l'Hôtel de ville, ce guichet unique accompagnera les porteurs de projets (commerces, artisanat, TPE/PME), les orientera vers les structures spécialisées et favorisera les contacts avec les bailleurs privés. L'office du commerce proposera une programmation d'ateliers et de permanences en partenariat avec la CCI 95, INITIATIVE 95/78, la CMA 95 et les organisations professionnelles (CGPME, MEDEF, CEEVO). Deux lundis après midi et un samedi matin mensuel seront réservés aux permanences, complétés par des ateliers afterwork et des rendez vous thématiques. L'inauguration est programmée le vendredi 3 octobre 2025 avec les commerçants de la ville.

Bon à savoir



DONNEZ UNE SECONDE VIE À VOS OBJETS !

Le Réseau Francilien du Réemploi avec le soutien de la ville, des bailleurs Erigère et Seqens et L'apes, organise deux ressourceries éphémères les 11 et 18 octobre de 15h à 19h respectivement à la Maison de quartier Marcouville à Louvrais. Des ateliers sur le recyclage, l'autoréparation ou encore le réemploi seront aussi proposés. Les collectes organisées avec la Sauvegarde 95 auront lieu les 17 septembre rue de Bourgogne, 24 septembre et 1^{er} octobre à Marcouville, 8 octobre place de la Fraternité.

Évènement

Un « Café Police » à votre rencontre



Après deux premiers rendez-vous « Café Police », l'opération revient le 10 octobre, rue de l'Hôtel de ville. De 10h30 à 12h30, les Pontoisiens sont invités à échanger librement avec la police municipale dans un cadre convivial et informel. L'objectif est de favoriser le dialogue direct et de répondre aux questions du quotidien, le tout, autour d'un café ou d'un jus de fruits !

Action Coeur de Ville

Réinventons le cœur de ville le 11 septembre



Dans le cadre du dispositif national Action Coeur de Ville, la municipalité de Pontoise convie ses habitants à la restitution des ateliers participatifs du « Centre-ville Tour ». Jeudi 11 septembre à 19h30, place des Moineaux, les résultats des travaux menés en juin seront présentés, offrant un bilan des propositions citoyennes pour réinventer le cœur de ville de demain.

La Ville des enfants

Construisons une « Cité éducative » main dans la main

Le label Cité éducative mobilise l'ensemble des acteurs – État, Éducation nationale, collectivité – autour d'un projet commun pour la réussite et l'épanouissement des jeunes de 0 à 25 ans. Deux rendez vous début octobre vont permettre aux parents de s'impliquer concrètement dans la co-construction des actions...

La Cité éducative, label national obtenu par la ville de Pontoise en juin dernier, vise à fédérer l'ensemble des acteurs – État, Éducation nationale, collectivités, associations et familles – autour d'un projet commun pour la réussite et l'épanouissement des jeunes de 0 à 25 ans. Son ambition : renforcer la cohérence des actions éducatives, sociales et culturelles sur les quartiers des Louvrais et de Marcouville, ainsi qu'auprès des écoles et collèges voisins.

Des projets à construire ensemble

Deux temps forts marqueront son lancement début octobre. Le vendredi 3 octobre à 19 h, une cérémonie au Dôme ouvrira officiellement la démarche : discours institutionnels, présentation du plan d'action et signature de la convention entre la Ville, l'État et

l'Éducation nationale, suivis d'un moment convivial autour d'un buffet et d'ateliers participatifs.

Le mardi 7 octobre à 18 h, au collège Simone-Veil, la Cité éducative convie les parents à un atelier dédié à la co-construction des projets. Afin de mobiliser le maximum de parents, et si vous n'avez pas de moyen de garde, un animateur proposera des jeux et un repas à vos enfants.

En petits groupes ou par débat mouvant, chacun pourra exprimer ses besoins et proposer ses idées. La Ville compte sur cet engagement parental pour construire ensemble des actions adaptées aux réalités et aux attentes des jeunes. Cette dynamique collective constitue le cœur de la Cité éducative : un véritable travail d'équipe au service de la réussite de tous.

Contact et inscription

Service Politique de la ville
34, rue Alexandre-Prachay
Tél. 01 34 35 30 85
citeeducative@ville-pontoise.fr

Pratique

Proposées en 2018 par Jean Louis Borloo dans son rapport « Vivre ensemble – Vivre en Grand », les Cités éducatives ont été lancées en septembre 2019 par le gouvernement, coordonnant l'action de l'État et des collectivités pour soutenir la réussite des 0 à 25 ans.

Environnement

Pas de tabac devant les écoles !

C'est la rentrée des classes ! Parents, enfants et enseignants reprennent le chemin de l'école avec de bonnes habitudes pour cette nouvelle année scolaire. Parmi ces dernières, le respect des « espaces sans tabac » mis en place en juin dernier par la ville de Pontoise, devant l'ensemble des écoles publiques. En partenariat avec l'association La Ligue contre le cancer, ces espaces visent à offrir aux enfants un environnement protégé de la fumée « secondaire ».

Signalés par un marquage au sol et des panneaux explicatifs rappelant les risques du tabagisme passif, ces panneaux ont pour objectif de limiter les opportunités de fumer aux abords des établissements, de freiner l'entrée des plus jeunes dans le tabagisme et de préserver notre environnement de la pollution des mégots. Le 20 juin, lors de l'inauguration de ces espaces

devant le groupe scolaire Les Larris, un groupe

d'élèves a partagé quelques remarques : « certains parents fument en attendant la sortie des classes, et c'est vrai que ça sent la cigarette. L'idée est plutôt bonne ».

Soucieuse d'agir pour la santé publique et l'environnement, la ville s'est engagée aux côtés de la Ligue contre le cancer pour déployer cette mesure de prévention. Les parents et les accompagnateurs sont invités à respecter ces périmètres et à relayer l'information auprès de leurs proches.



En **action**

Une rentrée « culturelle » pour la ville d'Art et d'Histoire

**Marquée par plusieurs siècles d'histoire,
Pontoise se positionne naturellement comme
une cité d'art et d'histoire.**

En ce mois de septembre, chacun pourra
découvrir ou redécouvrir sa ville au travers de
nombreux événements culturels et patrimoniaux.

Expositions, visites guidées, présentation de la
nouvelle saison culturelle, concerts... ponctuent
une programmation riche conçue en lien avec
associations et acteurs culturels.

Pontoise vous attend.



Culture et patrimoine

Quatre temps forts pour une rentrée culturelle !

Journées européennes du Patrimoine, nouvelle saison culturelle, concert à la cathédrale Saint-Maclou et 40^e édition du Festival Baroque rythment septembre à Pontoise.

Pontoise, la rentrée de septembre s'accompagne chaque année d'une programmation culturelle et patrimoniale dense. Ville d'art et d'histoire, elle met en valeur ses monuments, ses lieux culturels et la richesse de ses partenariats artistiques. Cette année, quatre rendez-vous marquent le mois : les Journées européennes du patrimoine, la présentation de la nouvelle saison culturelle du Dôme, un concert caritatif à la cathédrale Saint-Maclou et l'ouverture de la 40^e édition du Festival Baroque.

Dès les 20 et 21 septembre, les Journées européennes du patrimoine ouvriront 19 sites au public. Outre les monuments emblématiques, plusieurs lieux habituellement fermés seront accessibles, dont, pour la première fois, la fresque contemporaine du lycée Kastler. Des visites guidées et des démonstrations d'artistes permettront de mieux comprendre l'histoire architecturale de la ville, mais aussi les savoir-faire qui l'accompagnent. Guides-conférenciers, associations et services municipaux se mobilisent pour proposer un parcours lisible et adapté à tous les publics.

Soirée de lancement au Dôme

Le vendredi 26 septembre, à 19 h, rendez-vous au Dôme pour la présentation de la nouvelle saison culturelle 2025/2026. Cette soirée, ouverte au public, sera l'occasion de découvrir les 12 spectacles : théâtre, danse, musiques actuelles, arts visuels... Une manière de donner le ton d'une saison placée sous le signe de la diversité et du partage.

La Fondation Rocamadour à la Cathédrale Saint-Maclou

Le samedi 20 septembre, à 20 h 30, la cathédrale Saint-Maclou accueillera Mater Ecclesiae, concert porté par l'Ensemble La Sportelle et la Fondation Rocamadour – Musique sacrée. Neuf chanteurs, accompagnés du grand orgue, interpréteront un programme mêlant polyphonie espagnole (Victoria, Lobo) et contrepoint allemand (Bach). À cette occasion, la Fondation du patrimoine sera présente pour recueillir les dons destinés au chantier de restauration de l'édifice.

Le Festival baroque souffle ses 40 bougies

Du 27 septembre au 6 décembre, le Festival Baroque célébrera ses 40 ans avec un gala exceptionnel le samedi 27 septembre 2025 à 18h30 à l'église Notre-Dame de Pontoise. Le concert inaugural de cette nouvelle édition sera confié à Bertrand Cuiller et à son ensemble *Le Caravansérail*. Au programme : *Les Quatre Saisons* de Vivaldi, revisitées avec fougue, modernité et accompagnées de textes poétiques, de jazz, de lieder et d'airs venus d'ailleurs.

Cette rentrée confirme la place de Pontoise comme ville d'art et d'histoire active, soucieuse de rendre son patrimoine accessible, de soutenir sa restauration et de proposer une offre culturelle diversifiée.

Belle rentrée culturelle à Pontoise !



12

SPECTACLES

c'est le nombre des spectacles de la saison culturelle 2025/2026 dévoilés lors de la soirée d'ouverture au Dôme le 26 septembre.

21

SITES À DÉCOUVRIR

seront ouverts au public les 20 et 21 septembre à l'occasion des Journées européennes du patrimoine, dont, pour la première fois, la fresque du lycée Kastler.

190

MÈCÈNES

ont déjà participé à la collecte de dons pour la restauration de la cathédrale Saint-Maclou, avec un total de 52 266 euros, soit 52 % de l'objectif.



À votre avis

«Un patrimoine à rendre plus visible.»

NATHALIE MARGUERITE

FLEURISTE

J'aimerais visiter les souterrains de Pontoise accessibles uniquement pendant les Journées du patrimoine. Il manque un peu d'animation patrimoniale en centre-ville. Des visiteurs cherchent souvent quoi découvrir. Mais on sent qu'il y a une dynamique positive pour attirer du public.

«Un centre-ville apprécié des visiteurs.»

MANON TRAVERS

ÉTUDIANTE

Le centre-ville de Pontoise est vraiment joli. J'ai emmené un ami australien visiter la cathédrale Saint-Maclou, il a trouvé la ville plus accessible et agréable que Paris.

J'ai aussi vu quelques expositions à la mairie, notamment quand ma grand-mère y a exposé.

«J'aime ce cadre de travail agréable, chargé d'histoire.»

VALENTIN FLOTILLE

COMMERCIAL

J'apprécie l'histoire de la ville, les remparts, l'architecture, les peintres... Travailler dans le centre est un vrai plaisir. Il manque juste un peu de verdure. Si je ne travaillais pas à Pontoise, j'y vivrais volontiers.

Sur le terrain



HABILLONS LA VILLE DANS LE CADRE DU BUDGET CITOYEN 2025

Trois armoires fibre Orange du cœur de ville ont changé de visage en juillet dernier. Sur invitation de la Ville, l'artiste muraliste Jean-Baptiste Colin surnommé JBC, mandaté par l'agence Osaro, y a peint des portraits de personnalités liées à Pontoise : Camille Pissarro, Céline Sciamma et Jean-Eric Vergne. L'objectif ? Habiller le mobilier urbain pour plus d'esthétisme et créer un parcours artistique à ciel ouvert. Cette première série, financée par le budget citoyen 2025, lance une opération évolutive : chaque année, de nouvelles armoires seront habillées dans d'autres quartiers, en lien avec habitants et associations.



Engagés !

Dispositif

« Boost ton avenir », la bourse pour les jeunes

Plus qu'un mois pour candidater au dispositif « Boost ton avenir », une bourse de formation.

La ville de Pontoise a décidé de renouveler le dispositif « Boost ton avenir » pour l'année scolaire 2025-2026. Cette aide financière est à destination de tous les jeunes âgés de 16 ans à 25 ans et a pour objectif de favoriser l'insertion professionnelle et de renforcer l'égalité des chances. Besoin d'aide pour des frais d'inscription dans une école ? Pour un achat de matériel informatique ou technique ? Ou même pour prendre en charge des frais de transport ou d'hébergement liés à la formation ?

La bourse est comprise entre 150 et 500 euros et accompagne les bénéficiaires dans leurs parcours de formation universitaire, professionnel ou qualifiant.

En 2024, elle a d'ailleurs servi à des jeunes en formation de droit, d'ingénierie, en préparation littéraire ou encore pour des diplômés dans le domaine du sport ou du social.



Candidatez avant le 30 septembre

Les candidatures pour « Boost ton avenir » sont ouvertes jusqu'au 30 septembre. Sont éligibles les jeunes entre 16 et 25 ans, qui résident à Pontoise, et qui présentent un projet d'étude ou professionnel. Une fois les conditions requises, le candidat peut déposer son dossier accompagné d'une lettre de motivation, et il participera à un entretien devant une commission d'attribution. La candidature est à remettre au service jeunesse à l'Espace des Cordeliers ou lors des permanences extérieures du service jeunesse, et vous ferez peut-être partie des 34 sélectionnés !

Contact

Service jeunesse – Espace des Cordeliers
2, rue Rodin – Tél. 01 30 31 28 55
arouget@ville-pontoise.fr

Solidarité

Des stages de français gratuits pour se remettre à niveau

La ville de Pontoise propose à nouveau des stages gratuits de français de niveau A1 et A2. Selon le niveau, les cours auront lieu soit le mardi de 14h à 16h et le vendredi de 9h à 11h, soit le lundi et le vendredi de 14h à 16h à l'Espace Cordeliers. Les habitants intéressés devront au préalable, réaliser un test de niveau (du 8 au 12 septembre) avant d'être positionnés sur un créneau ou d'être orientés vers un partenaire. Sur la ville, sont également proposés des cours hebdomadaires et ateliers conversationnels par les associations Aquarel Louvrais et APIL.

Contact

Espace Cordeliers - tél. 01 30 31 28 55
Espace Larris-Maradas - tél. 01 30 17 40 90

COUP DE COEUR

Célébrer l'artisanat à Pontoise

Le festival de l'artisanat s'installe au Dôme de Pontoise, le week-end des 4 et 5 octobre ! Organisé par Poésie des savoir-faire, l'évènement fête les 100 ans de la Chambre des Métiers et de l'Artisanat en France avec qui il est organisé conjointement. Une soirée ventes privées sur invitation aura lieu le samedi soir avec une remise de prix aux artisans les plus talentueux. Poterie, céramique, cosmétiques bio, textile zéro déchet... les passionnés d'artisanat et les visiteurs curieux pourront profiter des 60 à 70 stands installés le dimanche, pour découvrir ou acheter des pièces d'artisanat créatif.

Contact

www.poesiedessavoirfaire.fr

Près de chez vous



Commerce

Au Pain bio Pontoise : la renaissance

La boulangerie du 10, avenue Gabriel-Delarue, connaît un second souffle grâce au retour d'Olivier Guillaumé, adepte du bio.

« Je n'avais pas dit "Au revoir" à mes clients. Je ne pouvais que revenir », sourit Olivier Guillaumé. Ce boulanger depuis 30 ans, vainqueur du concours du Meilleur pain d'épice de France en 2007, avait dirigé « Au Pain bio Pontoise » de 2008 à 2024 avant de revendre son affaire. Un an plus tard, le voilà de retour dans sa boulangerie du 10, avenue Gabriel-Delarue avec de sérieux atouts : levain fait maison, farines bios des Moulins familiaux, ventes de paniers d'invendus à prix mini sur l'appli To good to go et moult opérations commerciales. « Nous proposons des pains de campagne bios auxquels nous incorporons raisins, noix, figues, noisettes,

cranberry, abricots, amandes et céréales. Nous mélangeons des farines semi-complètes et faisons de nos pains au maïs et pains marins des best-sellers », explique Olivier Guillaumé qui collabore avec le pâtissier Éric Bernier.

Le fondateur de L'Artisan chocolaté revisite ganache, tartelette au Yuzu, Paris-Brest et Cheesecake passion. Retrouvez ses créations dans cette boulangerie chaleureuse et familiale, ouverte tous les jours.

Contact

Au pain bio de Pontoise – 10, avenue Gabriel-Delarue – Tél. 01 34 24 11 17
Instagram Au_pain_bio



Bienvenue

Harmonie

Pontoise

Coiffeuse depuis 36 ans, manager chez Saint Algue et Fabio Salsa, Ilidia Silva a repris Harmonie Coiffure, au 20 rue de l'Hôtel de ville. Son salon au joli ton ocre propose moult prestations de coiffure pour hommes et femmes (shampoings, coupes, brushings, colorations, ombrés hair et mèches avec des produits L'Oréal, soins capillaires Résilience Hair) ainsi que la taille de barbe. Les clients sont accueillis avec brioche, gâteau, cappuccino et invités à participer à des jeux à chaque fête et grands événements.

Contact

Harmonie Coiffure Pontoise
20, rue de l'Hôtel de ville
Tél. 01 34 22 03 78

 Harmonie Coiffure Pontoise



Animation

2^e édition pour le Salon du vintage

Amoureux de pièces collectors, de rétro chic et de modes d'antan qui rappellent les beaux moments du passé, ne manquez pas le Salon du vintage de Pontoise ! Cet événement se déroulera samedi 27 septembre de 10h à 19h et dimanche 28 septembre de 10h à 18h sur les quais de l'Oise. Vous y découvrirez vêtements, mobiliers, objets de déco, juke-box, flippers, vinyles et jeux de rétro gaming. Une balade en voiture américaine et une exposition de motos de collection vous séduiront. Enfin, vous serez initiés à la danse country, bercés par les airs pop-rock du groupe Why Not et photographiés dans une ambiance vintage.

Contact

Salon du Vintage
Samedi 27 et dimanche 28 septembre de 10h à 19h (18h le dimanche)
Accès libre – Quais de l'Oise

Seniors

Semaine bleue : quelles animations à Pontoise ?

La nouvelle édition du rendez-vous incontournable dédié aux seniors se prépare. Animations, rencontres et festivités seront au programme...



Inscriptions au banquet

Pour fêter la fin d'année, le service seniors âgés de plus de 66 ans propose à ses habitants le choix entre un banquet thème « Années 70 » le vendredi 5 décembre au complexe Nelson-Mandela et une distribution de paniers gourmands organisée le 11 décembre par le service seniors.

Les personnes connues pourront s'inscrire par mail ou en se déplaçant au service seniors. Les personnes non connues pourront faire de même mais en attestant d'une pièce d'identité et d'un justificatif de domicile..

Contact

Inscriptions possibles jusqu'au 15 octobre sur place ou par mail à service.seniors@ville-pontoise.fr

Du lundi 6 au dimanche 12 octobre, c'est la semaine nationale des retraités et des personnes âgées. Les collectivités organisent donc la Semaine Bleue un peu partout en France, une initiative à laquelle participe Pontoise pour les habitants de 60 ans et plus. Ce rendez-vous a pour but de leur proposer un ensemble d'activités variées et gratuites sur inscription, qui se veulent intergénérationnelles, culturelles, ludiques et même sportives ! Avec la contribution des seniors dans la réalisation de cet événement annuel, cette semaine permet aussi de montrer leur implication au sein de la société.

Semaine bleue 2025 : entre activités, rencontres et festivités

Atelier de gym posturale sur chaise et marche bleue intercommunale au départ du château de Grouchy viendront ouvrir la danse de cette édition 2025. Parmi la dizaine d'activités proposées et réparties dans différents établissements de la ville, une rencontre sera organisée le mercredi avec les enfants de la crèche des Cordeliers autour d'un goûter. Une démarche portée par l'idée de créer des moments de partage et d'échanges intergénérationnels. Des soirées animeront aussi le programme de cette nouvelle Semaine Bleue, entre autres

le spectacle « L'école des femmes » par la compagnie Viva le jeudi et le loto caritatif au profit du pôle femmes-enfants de l'hôpital Novo au Dôme.

Pour conclure ce temps consacré aux seniors, un bal organisé le dimanche s'accompagnera d'un discours de clôture de Madame le Maire.

Contact

Service seniors
34, rue Alexandre-Prachay
Tél. : 01 34 35 30 73 ou par mail
à service.seniors@ville-pontoise.fr



Animations

Forum seniors : santé et infos

Un Forum seniors est organisé le 23 septembre 2025 en partenariat avec le Dispositif d'Appui à la Coordination et le Comité Action Sociale Agirc-Arrco Ile-de-France.

Rendez-vous au Dôme dès 10h du matin pour assister à une conférence sur la prévention contre les chutes animée par Christine Cardin de l'ADAL (association à la découverte de l'âge libre). L'après-midi, des partenaires informeront les visiteurs sur les dispositifs territoriaux, sur des sujets santé et en présence d'autres professionnels du secteur seniors.

Contact

Service seniors - 34, rue Alexandre-Prachay
Tél. : 01 34 35 30 73 ou par mail à service.seniors@ville-pontoise.fr
Entrée libre



William THORNLEY,
Panorama de Pontoise depuis les Clos,
huile sur toile, Osny,
musée William Thornley,
© C. Dyskiewicz

Portrait

William Thornley (1857-1935), un artiste encore méconnu

Installé à Osny dès 1896, William Thornley parcourt la France en « peintre voyageur ». Pourtant, c'est à Pontoise qu'il multiplie les vues – une soixantaine – avant d'y finir ses jours en 1935. Redécouvrons cet artiste discret, dont un musée voisin conserve plus de 1 300 œuvres.

Une silhouette corpulente, coiffée d'un chapeau, est assise sur un pliant. Palette en main, elle immortalise la place du Martroy. Le temps est gris, mais des taches de couleur apporte quelque gaité. Qui est-ce ?

C'est William Thornley, peintre installé depuis 1896 dans le village voisin d'Osny, où il organise, aux beaux jours, des expositions. Elles sont fidèlement relayées par la presse pontoisienne qui rappelle volontiers le parcours du peintre, tombé presque dans l'oubli jusqu'à une époque récente. En effet, ses œuvres ne figurent que rarement dans les musées, à l'exception de celui qui a été créé pour lui en 1996 par la ville d'Osny au sein du château de Grouchy. Unique collection publique qui lui soit consacrée, elle conserve environ 1300 titres exécutés par le biais de divers techniques et médiums : excellent dessinateur Thornley, met d'abord son talent au service de la lithographie avant de se tourner vers la peinture de paysage réalisée essentiellement à l'aquarelle.

De la lithographie aux aquarelles

Depuis Paris puis Osny, ce « peintre-voyageur » nous laisse des vues de France (Bretagne, Normandie, Alpes,

Riviera, Ile-de-France...) et de l'étranger : Belgique, Hollande, Italie, Suisse...

Ses sujets de prédilection sont les bords de mer, les rivières, les scènes campagnardes discrètement animées, mais aussi les vues urbaines (vieilles rues et antiques maisons, églises et ponts). Les tableaux réalisés à l'huile, parfois de grandes dimensions, explorent les mêmes thèmes.

Si la technique de l'aquarelle présente, tout en transparence, des coloris délicats et des camaïeux savamment travaillés, les toiles offrent des coloris plus francs, servis par une pâte riche et une touche plus vigoureuse. Les ciels sont souvent remarquables, avec des nuages particulièrement bien observés.

A ce jour, près de 1400 titres sont recensés rien que pour ces deux médiums.

Dans le premier quart du XX^e siècle, Thornley s'attache à Pontoise, dont il réalise une soixantaine de vues, essentiellement à l'aquarelle. Il y décède en 1935 et repose au cimetière.

MOUAD MOUSSALI

CYCLOTOURISTE PONTOISIEN



Le bonheur se construit dans les rêves d'enfant



« Un vélo, un rêve, un hommage ». En trois mots, Mouad Moussali a résumé le projet de toute une vie. Le 3 septembre, ce cyclotouriste pontoisien de 25 ans, reconnaissable à son chapeau de paille, débutera un périple de 3 000 kilomètres entre Paris et Casablanca, sur sa bicyclette Riverside Touring 900. « Il y a 35 ans, mon père projetait de faire le Tour du monde à vélo. Malheureusement, une blessure au genou l'a stoppé alors qu'il traversait le Maroc. Je veux lui rendre hommage et reprendre le flambeau », raconte Mouad. « Mon père a ensuite eu l'opportunité de travailler au Consulat du Maroc à Pontoise. Sa vie a pris un autre tournant. En revanche, il m'a transmis sa passion pour ce sport et ce moyen de locomotion idéal, à la fois écologique, économique et propice au dépaysement. Entre mon BTS STI2D et mon Master en alternance chez Électro-Dépôt à Cergy où j'étais directeur adjoint, j'ai même créé une entreprise de livraisons à vélo », révèle l'aîné de la fratrie de 4 enfants.

3 000 km à vélo jusqu'à Casablanca

Aventurier dans l'âme, amoureux des belles rencontres, personnage connecté, généreux et organisé, Mouad Moussali a déjà de grandes sorties à son actif. Il a parcouru les distances entre Paris et Le Havre (220 km), Le Mont-Saint-Michel (350

km), Londres (400 km) et Amsterdam (500 km en 7 jours, en juillet dernier).

À chaque fois, outre des entraînements rigoureux, il a préparé avec minutie son matériel et s'est efforcé d'être minimaliste. « *La tentation est d'être trop précautionneux et de trop se charger ce qui a des conséquences lorsqu'on roule chaque jour 60 à 90 km en l'espace de 8 heures* », confie-t-il. Néanmoins, pas d'impasse sur les sacoches remplies de vêtements, le top case utilitaire, les matériaux de bivouac et de cuisine ou encore les vivres. Pour le reste, il y a une part d'improvisation et de découvertes. .

Soutien aux orphelins du Maroc

Ses 3 000 kilomètres jusqu'à Casablanca auront une dimension caritative supplémentaire. « *Symboliquement, je souhaite récolter 3000 € pour les enfants vivant dans les orphelinats du Maroc situés dans les montagnes et dans la province d'Al Haouz (sinistrée par le séisme de 2023). Il s'agira, en fonction de la priorité des besoins sur place, d'offrir jouets, fournitures scolaires, vêtements, kits d'hygiène, denrées alimentaires de base, matériel créatif et animations. Chacun peut participer en faisant un don en ligne sur fr.ulule.com/un-velo-un-reve-un-hommage* », conclut Mouad.



Urbanisme, aménagement des espaces, énergies renouvelables et réchauffement

Les enjeux climatiques constituent une ligne directrice des adaptations nécessaires à nos règles de construction et de végétalisation pour lutter contre le réchauffement. La Ville s'est inscrite dans ces objectifs. Le nouveau PLU (Plan local d'urbanisme), adopté en décembre 2024, définit désormais, selon les quartiers, des surfaces minimum « de pleine terre » à respecter pour un projet de construction, afin de **conserver des îlots de fraîcheur, éviter le ruissellement et permettre l'absorption des eaux pluviales**. Ces nouvelles règles limitent ainsi les divisions de terrain et réduisent ainsi les surfaces artificialisées. C'était l'un des objectifs affirmés de ce PLU, moins bâtisseur et plus protecteur.

Après le **vaste plan de végétalisation** avec, entre autres, 1 000 arbres plantés, est privilégiée la **perméabilisation des espaces collectifs**. Les cheminements, comme au cimetière ou au Jardin de la Ville, sont perméables. Les cours d'écoles sont progressivement débarrassés des revêtements bituminés. Lorsque cela est techniquement possible, les trottoirs sont traités de la même manière. Dans le cas contraire, les réfections privilégient le remplacement du bitume noir par du béton désactivé. On échappe ainsi au rayonnement solaire sur ces surfaces noires qui, par une journée chaude et ensoleillée, peuvent atteindre 80 degrés !

Les espaces verts sont plantés **d'espèces plus économes en eau**. Enfin les bâtiments publics font l'objet d'un programme pluriannuel d'isolation des toitures et huisseries.

Les énergies renouvelables

Contrairement à une idée reçue, la Ville ne s'oppose nullement ni

aux installations de panneaux solaires ni de pompes à chaleur, ni d'isolation thermique par l'extérieur.

Pour les panneaux solaires, comme dans la plupart des communes du Val-d'Oise, on privilégiera une installation non visible de la voie publique, si cela est possible, soit au sol soit sur une annexe de l'habitation (garage, abri). Dans le cas contraire les panneaux devront être intégrés harmonieusement à la toiture. Pour les pompes à chaleur, il est demandé un habillage esthétique du dispositif, en harmonie avec la construction.

Il est conseillé de se rapprocher des services de l'urbanisme avec un projet d'implantation avant de passer une commande, étant rappelé qu'une déclaration de travaux est obligatoire et évitera le refus d'un projet.

Si les enjeux climatiques dépassent les frontières de notre commune, ces actions contribueront, à notre niveau, à participer à un mouvement qui relève de notre responsabilité collective. À Paris, qui souffre d'un déficit d'espaces verts et d'une circulation automobile saturée, les températures dépassent régulièrement de deux ou trois degrés celles constatées à Pontoise. Il faut poursuivre nos efforts.

Groupe Union pour Pontoise

S. Von Euw, F. Daoust, A. Fromenteil, **R. Dupâquier**, L. Moal, L. Lambert, L. Dewalle, S. Blanchard, S. Delamare, P. Morcello, MC. Cabarrus, S. Guéry, C. Alves Pinto, P. Rouden, C. Kalnin, M. Lefebvre, E. Pezet, A. Ferré, R. Bouxom, S. Packert, R. Nkamwa Njinke, K. Lavenue, R. Delhorbe, MC. Déjardin, A. Legrand-Robert, F. Fromangé, B. Bury, Y. Birazan, H. Fritsch, L. Pâquet



Ville de Pontoise L'appli à votre service !



Vous souhaitez connaître les événements organisés par la Ville ?
Faire une démarche en ligne ? Signaler une anomalie ?
Téléchargez l'appli Ville de Pontoise. Une mine d'informations vous attend !
Votre appli est disponible sur AppStore et GooglePlay+ en renseignant « Ville de Pontoise ».

C'est la rentrée !

La fin de l'été se profile et c'est la rentrée qui occupe petits et grands. Les familles en premier lieu qui préparent la rentrée des classes pour leurs enfants. S'agissant des plus jeunes qui rentrent ou retournent en maternelle ou primaire, ce sera pour certains l'occasion de profiter des travaux réalisés pour adapter les classes et les cours de récréation aux exigences de l'adaptation au changement climatique. Sans parler de l'entretien courant et annuel des écoles, les indispensables investissements engagés par la municipalité, notamment pour rénover les bâtiments et désimpermeabiliser les extérieurs, sont à saluer.

Autre rentrée, celle des associations qui, comme chaque année, nous donnent rendez-vous pour leur forum qui se tiendra le 6 septembre au hall Philippe Hémet. Pontoise dispose d'un riche tissu associatif, aussi à l'heure où l'État et certaines collectivités réduisent leurs subventions, le soutien que l'on peut leur accorder en y adhérant, en s'inscrivant à leurs activités ou en participant aux animations qu'elles proposent est essentiel pour leur survie. Elles ont par ailleurs, pensez-y, cruellement besoin de bénévoles.

En matière de sécurité, le débat actuel porte particulièrement sur les

polices municipales, l'évolution de leurs prérogatives et leur éventuel armement. Par ailleurs, en matière de vidéosurveillance, il faut constater que la position des oppositions qui se manifestent souvent dans les collectivités est totalement déconnectée de ce qu'exprime la majorité de nos concitoyens. Il en est de même à Pontoise où les oppositions successives se sont toujours exprimées contre la vidéosurveillance alors que les Pontoisiens réclament plus de caméra. Pour notre part nous estimons que l'accroissement de l'effectif de la police municipale et du nombre de secteurs couverts par les caméras répondent aux nouvelles exigences de sécurité. Le rapport sur la sécurité présenté chaque année au conseil municipal est là pour nous conforter dans notre position.

Nous vous souhaitons une bonne rentrée avec une pensée particulière pour les petits qui vont faire leur première découverte de l'école.

Le groupe «Vivre à Pontoise» – Contact : vivre-a-pontoise@orange.fr
Gérard Seimbille, Pascal Bourdou, Agnès Irrmann, Jean-Michel Adam, Sylvie Stein.

Agir pour la santé

Au bout de 5 ans et demi de mandat, la municipalité lance enfin un Contrat Local de Santé (CLS), en partenariat avec l'Agence Régionale de Santé d'Île-de-France, en se donnant pour ambition de « réduire les inégalités territoriales et sociales en matière de santé ». Cette volonté, nous ne pouvons que la partager. Depuis 2020, le début de l'actuel mandat, nous n'avons cessé d'alerter et surtout de proposer, sur le sujet des fractures sanitaires de notre territoire en matière de prévention, d'accès aux soins et de santé mentale. Mais derrière l'affichage d'une démarche participative et d'un « diagnostic territorial » à grand renfort de communication, nous ne pouvons ignorer les limites de cette initiative. Comment prétendre lutter contre les inégalités d'accès aux soins, quand se dégrade l'offre de santé de proximité ? À Pontoise comme ailleurs, les délais pour consulter un médecin généraliste ou un spécialiste ont explosé. Les permanences de soins sont insuffisantes, et les services d'urgence saturés. La création d'un CLS commence par un questionnaire, certes utile, mais qui risque de n'être qu'un gadget si les réponses n'aboutissent pas à des décisions politiques fortes et financées. Car derrière les « perceptions » des habitants, ce sont des réalités bien connues qui s'imposent : la désertification médicale, la précarité sanitaire, l'exclusion numérique dans l'accès aux démarches de

santé, ou encore la détresse psychologique croissante de certains pontoisiens en particulier des jeunes. Autre angle mort de ce contrat : le rôle des collectivités dans la prévention. Où est l'investissement concret de la ville dans les campagnes de dépistage, l'éducation à la santé dans les quartiers populaires, ou le soutien aux associations locales de prévention ? Où sont les dispositifs de santé scolaire renforcés, les permanences psychologiques pour les adolescents, les étudiants et les jeunes travailleurs, les accompagnements aux démarches de soins pour les personnes âgées isolées ? De plus, ce diagnostic ne peut faire l'impasse sur la situation sociale globale, situation déterminante pour la santé : logement, emploi, alimentation, environnement. Là encore, la municipalité reste timide, voire absente. Alors oui, il faut un Contrat Local de Santé. Mais un contrat exige de l'engagement, de la clarté, et surtout des moyens. Pas une simple photographie de la situation actuelle, mais un plan d'action ambitieux, co-construit avec les habitants et porté politiquement. C'est ce que nous continuerons à défendre au Conseil municipal et sur le terrain, aux côtés de celles et ceux qui agissent déjà pour la santé de toutes et de tous. Car la Santé ne doit pas être un slogan, mais une priorité. Et pour cela, il faut passer des intentions aux actes concrets.

Le groupe «Pontoise Ecologique et Solidaire» – Sandra Nguyen Dérosier

Le masque du label Cité Éducative

La municipalité se targue de la mise en place du label Cité Éducative à Marcouville et aux Louvrais. Ce dispositif vise à renforcer l'accompagnement éducatif des enfants et des jeunes de 0 à 25 ans, ans et hors de l'école.

Mais cette labellisation, utilisant des crédits de l'État, ne saurait à elle seule garantir une politique efficace. Les bilans nationaux pointent déjà des failles : un financement temporaire (3 à 5 ans), une mise en concurrence des associations entraînant le retrait de certaines, une difficulté d'évaluation concrète de l'impact, et une logique descendante où les jeunes sont plus traités comme des bénéficiaires que comme des acteurs.

À Cergy, labellisée en 2022, le bilan évoque un manque d'appropriation du projet par les familles et les associations, et une faible lisibilité des résultats. Interrogée au conseil municipal, la majorité ne semble pas avoir anticipé ces obstacles. Une politique sociale ambitieuse consisterait en un soutien municipal constant aux associations locales. Ces structures sont en première ligne auprès de tous les habitants jouant un rôle crucial en matière de prévention de la délinquance et de cohésion sociale.

Or, la municipalité a été dans l'incapacité de compenser le retrait brutal

de 30 000 € de l'État dans le cadre du contrat de ville 2025. Alors même que les bons résultats financiers de la ville en 2024 (8,7 millions d'euros d'excédent) lui en donnaient les moyens.

Pour exemple, pour les Quartiers d'Été, toutes les associations n'ont pas reçu les subventions demandées. On estime à 13 000 € le manque à gagner. Quant aux documents opaques transmis pour la programmation annuelle du contrat ville, ils ne mentionnent plus les montants sollicités, mais seulement ceux accordés.

Les choix budgétaires et politiques de la majorité sont comme toujours ancrés dans un récit sécuritaire répressif : elle pallie volontiers le désengagement de l'État en matière de sécurité mais refuse de le faire en matière de politique sociale, pourtant le meilleur outil pour une sécurité stable et pérenne.

Il y a d'autres choix possibles comme créer un comité de pilotage d'appui à tous les quartiers de la ville, politique de la ville ou non, avec les partenaires associatifs, les habitants et avec des budgets dédiés pluriannuels et stables.

Le groupe «Pontoise Ensemble»
Florence Chambon et Gérard Bommenel

Pêle-Mêle



Santé

Cuisinez malin !

Septembre est un mois de transition entre deux saisons, et dès la fin août, certains légumes d'automne pointent déjà le bout de leur nez. C'est le cas des courges, et plus particulièrement du potimarron qui mûrit plus tôt. Il se récolte à partir de début septembre dans les zones tempérées et sa chair sucrée est idéale pour les soupes, les purées, les gratins ou encore les tartes salées. Parmi les recettes emblématiques, on retrouve le velouté de potimarron dans lequel on peut ajouter du lait de coco, le gratin de potimarron au fromage râpé, le risotto ou encore le curry de potimarron !

Le conseil écolo



Optez pour une rentrée plus écologique !

La rentrée des classes est là et comme chaque année, on achète des fournitures scolaires en quantité. Il existe quelques astuces pour un retour à l'école plus responsable et pas forcément plus cher. Compte tenu de la longue liste d'équipements souvent demandés pour la rentrée, se tourner vers un usage de matériaux recyclés est devenu un geste essentiel pour un shopping plus respectueux de l'environnement. Concernant les stylos, on les préférera en plastique recyclé ou biosourcé, des crayons en bois certifiés FSC et des stylos à cartouches rechargeables. Pour la trousse et accessoires là encore, on choisira plutôt du tissu bio ou recyclé, des gommages sans PVC, une règle ou en taille crayon en bois ou en métal, plutôt qu'en plastique. Il existe également un grand choix de cahiers, bloc-notes, protège-cahiers en cartons, papier ou plastique recyclé.

Pêle-Mêle

Le saviez-vous ?

Pontoise est une ville riche en art ! La ville compte douze monuments historiques inscrits ou classés. Son centre-ville est d'ailleurs certifié zone de protection du patrimoine architectural, urbain ou paysager ! Signataire d'une convention « Ville d'art », Pontoise a aussi obtenu le label « Ville d'art et d'histoire » en 2006.



NUMÉROS UTILES

Hôtel de ville

2, rue Victor-Hugo
01 34 43 34 43
www.ville-pontoise.fr

Police nationale

Hôtel de Police
4, rue des Maheux
Cergy - 17

Urgences

Sapeurs-Pompiers 18
SAMU 15

SOS Médecins

01 30 40 12 12



01 30 73 80 33

POLICE MUNICIPALE

Caserne Bossut
Rue du Premier-Dragons
Ouvert tous les jours de 7h45 à 1h



Le guide

13
SEPT.

Cergy, Soit ! fait escale à Pontoise pour sa 27^e édition

Le festival des arts de la rue revient du 12 au 21 septembre, avec des spectacles à découvrir à Pontoise.

La 27^e édition du festival international des arts de la rue et du cirque Cergy, Soit ! animera l'agglomération de Cergy-Pontoise du 12 au 21 septembre 2025. Entièrement gratuit, cet événement itinérant propose près de 160 représentations portées par 40 compagnies venues de France et d'ailleurs.

Le festival se clôturera à Cergy le week-end des 20 et 21 septembre, dans le parc François-Mitterrand, avec de nombreuses créations originales. Cette année, une attention particulière est portée aux artistes béninois, invités d'honneur, qui partageront leur regard et leur culture à travers plusieurs spectacles.

Des espaces de détente sont prévus tout au long de l'événement : food trucks, chapiteau-bar mettant à l'honneur les produits locaux, animations familiales... L'ambiance sera à la fête, conviviale et accessible à tous.

Rendez-vous le 13 septembre à Pontoise

Pitt'Ocha, marionnette emblématique du festival, déambulera dans

les communes de l'agglomération du 12 au 19 septembre, accompagné d'un projet musical d'envergure.

Plus de 600 enfants ont participé à la création d'un album de chansons sur le thème du voyage. À Pontoise, le festival fera étape le samedi 13 septembre, dans le quartier Bossut - Mail de la Cavalerie. Trois temps forts sont prévus : à 16h, le spectacle Albert et Pitt'Ocha par la Cie Les Grandes Personnes (250 places) ; de 16h à 18h30, La Ménagerie sonore, une installation immersive des Ogres de Barback ; à 16h45, Ça va l'faire !, un duo acrobatique et musical proposé par la Cie Diego et Joanes (400 places). Une belle occasion de vivre les arts en plein air, au plus près des artistes et des habitants.

En pratique

FestivalCergy, Soit !
Du 12 au 21 septembre
Programme complet sur
<https://www.cergysoit.fr/>

Créé en 1998, le festival Cergy, Soit ! est une référence dans les arts du cirque et les arts de la rue en Île-de-France.

Le Festival Cergy, Soit ! se déroule depuis 27 ans dans l'agglomération de Cergy-Pontoise, et expose les arts du cirque et de la rue. Cette 27^e édition présente 40 compagnies artistiques et 160 spectacles. La semaine sera aussi rythmée par l'itinéraire de la marionnette Pitt'Ocha à travers l'agglomération.



Évènement

Forum des associations : rendez-vous 6 septembre

La Ville de Pontoise donne rendez-vous à ses habitants samedi 6 septembre, de 10 h à 18 h, au hall omnisports Philippe-Hémet, pour une nouvelle édition du Forum des associations. Plus de 100 structures sportives, culturelles, solidaires ou citoyennes seront réunies pour présenter leurs activités. Au programme : rencontres, démonstrations sportives et séances d'initiation. Une occasion idéale pour préparer la rentrée et découvrir les associations qui feront vivre votre année.

En savoir plus

Samedi 6 septembre de 10h à 18h
Hall Philippe-Hémet – accès libre
Programme complet sur www.ville-pontoise.fr

Environnement

Distribution de sacs à végétaux

Une distribution de sacs de collecte pour les déchets est organisée par la CACP et la ville de Pontoise pour les habitants en pavillon. Cette distribution sera effectuée en drive uniquement.

En savoir plus

Samedi 13 septembre de 9h à 16h
– parking du hall omnisports Philippe-Hémet (entrée par la rue Lavoisier). Merci de vous munir d'un justificatif de domicile.

Animations

Bienvenue à la Foire du Vexin !

Dimanche 14 septembre, la Foire du Vexin investit la place du Grand Martroy de 9h à 18h. Marché fermier, restauration sur place, animations agricoles et patrimoine vivant rythmeront cette journée festive autour des savoir-faire ruraux. Une invitation à découvrir les richesses du Vexin, en toute convivialité.

En savoir plus

Dimanche 14 septembre de 9h à 18h
Place du Grand-Martroy – entrée libre

Citoyenneté

Permanence de quartier

Stéphanie Von Euw, Maire de Pontoise, et son équipe tiendront une permanence de quartier sans rendez-vous, le samedi 20 septembre, de 10h à 12h, à l'école des Cordeliers. L'occasion d'échanger librement sur les projets, les préoccupations du quotidien ou les idées pour le quartier.

En savoir plus

Samedi 20 septembre de 10h à 12h
École élémentaire Paul-Cézanne - 2, boulevard des Cordeliers

COUP DE CŒUR



20-21
SEPT.

Journées Européennes du Patrimoine

Venez profiter des sites exceptionnellement ouverts tels que la cave Pihan de la Forest, la Loge maçonnique ou le hangar à bateaux sur le quai Eugène-Turpin... Cette année, dans le cadre de la thématique « Patrimoine bâti », la cathédrale Saint-Maclou vous proposera des visites et ateliers inédits, dont l'ascension du clocher (sur réservation).

En savoir plus

Programme complet sur www.ville-pontoise.fr

20
SEPT.



Musique

Concert baroque au profit de la cathédrale Saint-Maclou

Le samedi 20 septembre à 20h30, la cathédrale Saint-Maclou accueille le concert *Mater Ecclesiae*, proposé par l'Ensemble La Sportelle. Ce dialogue musical entre l'Espagne de la Renaissance et l'Allemagne baroque (Bach, Victoria, Lobo...) mêle voix et grand orgue dans un programme puissant et spirituel. Un événement organisé au profit de la restauration de la cathédrale Saint-Maclou, avec le soutien de la Fondation Rocamadour – Musique sacrée et la Fondation du Patrimoine.

En savoir plus

Samedi 20 septembre à 20h30 – gratuit (dans la limite des places disponibles)

27
SEPT.



Culture

Automne impressionniste : ouverture à Pontoise

Du 27 septembre au 7 décembre, les villes de Pontoise, Auvers-sur-Oise et l'Isle-Adam célèbrent l'Automne impressionniste avec expositions, spectacles et rencontres autour du mouvement pictural. L'ouverture de cette nouvelle édition aura lieu samedi 27 septembre à Pontoise, sur les quais de l'Oise, avec le spectacle décalé « À bas l'impressionnisme ! » de la compagnie Trottoir Express. Un lancement festif pour un temps fort culturel du territoire.

En savoir plus

Inauguration samedi 27 septembre de 17h à 18h30
Quais de l'Oise – accès libre

40 ans du
Festival
Baroque

Le samedi 27 septembre à 18h30, l'église Notre-Dame de Pontoise accueille un gala exceptionnel pour les 40 ans du Festival Baroque. Bertrand Cuiller et Le Caravansérail seront entourés d'invités prestigieux, fidèles au festival, pour un programme autour de Vivaldi et autres surprises.

En savoir plus

Programme complet sur www.festivalbaroque-pontoise.fr/

27
SEPT.



26
SEPT.



Saison culturelle

Soirée de lancement au Dôme

La Ville de Pontoise vous invite à découvrir en avant-première la saison culturelle 2025/2026 lors d'une soirée de lancement festive, vendredi 26 septembre à 19h30 au Dôme. Théâtre, musique, danse...

La programmation sera dévoilée dans son intégralité. Un rendez-vous gratuit et ouvert à tous, sur inscription obligatoire via le site de la Ville. L'occasion de plonger dans une nouvelle saison riche en émotions !

En savoir plus

Vendredi 26 septembre à 19h30
Dôme – place de l'Hôtel de ville – gratuit sur inscription
www.ville-pontoise.fr

un don
pour changer
le quotidien



**Et si 5 € pouvaient rendre
la vie un peu plus douce ?**



**À Pontoise, vos dons changent le quotidien
de ceux qui en ont besoin.**

Renseignements :
Envoyez votre don au Centre Communal d'Action Sociale
(chèque libellé à l'ordre du Trésor public)
34, rue Alexandre-Prachay
Tel. 01 34 35 30 70

